

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:04

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 03 de Septiembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Gasolina sube C\$8.00.

+Alza fuerte este fin de semana por causa de los daños que dejó el huracán Katrina en el Golfo de México.

+Precio de las gasolinas sobrepasará mañana los 60 córdobas por galón y los 16 córdobas por litro.

+Bolaños acusa y reta a pactistas.

+Llama corruptos a magistrados y advierte que no tolerará que violen más la Constitución.

+Garza: PLC contra democracia.

+Dice que liberales sólo están comprometidos con el pacto.

+El encargado interino de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Nicaragua, Oliver Garza, se despidió públicamente ayer, criticando a la cúpula del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) por dar la espalda a los valores de la democracia y atrincherarse en torno al reo Arnoldo Alemán, procesado por corrupción.

+Senador calcula 10 mil muertos.

+Aún no reportan nicas muertos en Nueva Orleáns.

El Nuevo Diario

+Bolaños apocalíptico.

+Llama corrupto al Poder Judicial y augura salida sangrienta "contra nueva dictadura".

+ Lamenta que justicia sea corrupta, parcial y politizada, producto del pacto.

+ Elogio al Ejército en su XXVI aniversario y pareció prepararlo para episodios más duros en su enfrentamiento contra Ortega y Alemán.

+“Nos ataca cuando está con militares”.

+Magistrados reaccionan contra Bolaños.

+Los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) reaccionaron indignados contra el presidente Enrique Bolaños, a quien llamaron desde "sombra" del monarca Luis XIV, hasta insinuaciones de cobarde por atacarlos cuando se siente rodeado de militares.

+No logró unir a las “fuerzas democráticas”.

+Garza se marcha echando denuestos.

+ Acusa a la cúpula arnoldista del PLC de prestarse a que el FSLN retorne al poder.

+Asegura que EU seguirá apoyando "la representación democrática en Nicaragua".

+ Elogia las marchas contra el pacto, y dice que Nicaragua como "otros pueblos, tomará la democracia en sus manos".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:04

PAG - 2 -

+No conseguirán intimidar a END.

+Denuncia en Cenidh contra diputado y sus sicarios.

+ Nuestro corresponsal Róger Olivas, respaldado por el subdirector Francisco Chamorro, expuso las orquestadas amenazas que ha montado el diputado Marcelino García contra END

+ Dra. Vilma Núñez recepciona denuncia “con mucho coraje” y la hará llegar a la CIDH, lo mismo que a la Policía Nacional para las medidas cautelares.

Editorial

La Prensa

El principio del fin

El martes 30 de agosto se celebró en Gdansk, Polonia, el 25 aniversario del surgimiento del sindicato Solidaridad, un hecho histórico que significó el principio del fin del régimen comunista en Europa y la extinta Unión Soviética.

La chispa que incendió la pradera comunista de Polonia, Europa Oriental y la Unión Soviética fue un hecho insignificante: A principios de agosto de 1980, una humilde trabajadora llamada Anna Walentinowicz, fue despedida de su empleo en los astilleros de Gdansk, donde se construían los grandes barcos de Polonia y otros países comunistas. Unos días después, más de quince mil trabajadores de los astilleros iniciaron de manera espontánea una huelga de protesta por el despido de Anna, que vincularon a otras demandas laborales. Y al frente de la protesta surgió, también espontáneamente, el liderazgo de uno más de los miles de trabajadores de Gdansk: Lech Walesa.

Las autoridades del Partido y del Estado comunista de Polonia no pudieron apreciar la enorme significación de aquel hecho histórico, la revolución que se estaba produciendo en la conciencia del pueblo polaco. Menospreciaron las advertencias de sus “hermanos mayores” soviéticos, que los apremiaban a reprimir sangrientamente la huelga de Solidaridad, como se había hecho antes en Hungría, Checoslovaquia y la misma Polonia. Los líderes comunistas polacos creían que aquello era un problema pasajero y hasta legalizaron al movimiento sindical Solidaridad.

Aquello fue una lección motivadora para otros pueblos oprimidos, como el de Nicaragua, que al año siguiente derrotó en las urnas electorales al totalitarismo criollo. Y es una experiencia que debe alentarlos ahora que tiene mejores condiciones —como la libertad de prensa y de movilización que no existían en 1990— para derrotar a la nueva dictadura que quieren imponer y consolidar mediante el pacto de Daniel Ortega con Arnoldo Alemán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:04

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Nos quieren dar petróleo con el dedo. (Eduardo Enríquez)

Ya nuestros políticos nos tienen acostumbrados a que pueden decir cualquier barbaridad, pero todo debe tener un límite.

La gente está acostumbrada a que el debate de las ideas sea inexistente, que las actitudes de los que viven de la política sean —por decirlo amablemente— folclóricas, y que hagan gala, sin el menor rubor, de su limitado nivel intelectual.

Es una clase política de la que el nicaragüense espera muy poco, pero eso no significa que no tengamos que denunciarlos cuando tratan de vernos la cara de tontos. Que pasa a menudo. Es cierto que ante el hecho de que los nicaragüenses salgamos a votar en masa en cada elección y que siempre votemos por los mismos pactistas zánganos da qué pensar sobre nuestra inteligencia como pueblo, pero no abusen señores políticos y al menos usen su tiempo en buscar soluciones verdaderamente viables.

La gente está clara de que no hay soluciones fáciles en este tema, tampoco esperamos que tengan una varita mágica, sólo pedimos que busquen soluciones sensatas que nos saquen de una vez y para siempre de esta dependencia, que es otro lastre para el desarrollo económico.

Ética versus intereses económicos. (Federico Dueñas)

¿Cuál es la frontera entre la ética profesional de los medios de comunicación y sus intereses económicos?

Para vender un desodorante hay que anunciarlo, e igual para vender al candidato. La política, entonces, ya no pertenece al campo del bien común, sino de la gélida técnica mercadológica. Así como se habla del mercado laboral tendremos que hablar ahora del mercado electoral.

En este comercio político se olvida el interés comunitario, y conceptos como el de bien común o el de servicio público llegan a ser zarandajas sin sentido. Los presupuestos para campañas políticas, provenientes de nuestros impuestos, además de las inmensas cantidades de plata que se entregan a los candidatos por debajo de la mesa, son un gran atractivo para los dueños de medios de comunicación.

En ese contexto el danielismo tiene tres aliados poderosos que pueden darle el triunfo: la pobreza, el ausentismo electoral y la fanática ignorancia. En los próximos meses el FSLN intentará ubicarse mejor en la percepción de los votantes, y el PLC podría ir a la baja, pero habrá que ver si el tiempo de campaña será suficiente para que el arnoldismo remonte la ventaja que su contrincante tiene sobre él.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:04

PAG - 4 -

Mi remota y personal esperanza estriba en que Montealegre y Lewites obtengan apoyo efectivo de los otros partidos políticos y puedan inclinar el fiel de la balanza electoral, como sucedió en 1990 cuando la UNO postuló a doña Violeta, quien derrotó vergonzosamente a Daniel. Los milagros, aún en política pueden realizarse. Hay un Dios en las alturas que lo observa todo. No se puede escupir al cielo sin tener la respuesta adecuada. ¡Aparentemente los protagonistas del pacto no creen o simplemente desprecian a ese Dios!

El Nuevo Diario

Tres propuestas irrefutables. (Artemio Cruz)

Estuve de oyente en un taller para micros y pequeños empresarios aprendiendo nuevos conceptos. Sinergia, eficiencia, eficacia, productividad. Todo un código manejado por la sociedad secreta de los consultores y que debemos saber, para ser competitivos y poder ingresar, lirondos en el Cafta. Además de aprender la jerga, deberíamos prepararnos, con ejercicios físicos y espirituales (los ignacianos son los mejores), para alcanzar los famosos estándares de calidad del capitalismo global. Consensuar una visión de nación que contemple los problemas estratégicos de Nicaragua para desarrollar tres acciones básicas de supervivencia integradas: la autonomía de la Costa Caribe, la lucha por la soberanía y en contra del narcotráfico como superpoder. Para eso se deberá implementar una estrategia de integración de la Costa Caribe de Nicaragua: legalizando y practicando una verdadera autonomía y descentralizando el poder nacional desde Managua. ¿No sería posible que el próximo gobierno ganare quien fraudeare, convierta a Bilwi, a Bluefields o a San Carlos en la capital de la república, obligando a un desarrollo de las comunicaciones, la educación, la explotación económica sostenible, el intercambio cultural fructífero, el turismo, etc? Muchos verán una ideología pacífico centrista y dirán que lo que se llevará a la Costa es el dominio cultural, el saqueo de las riquezas y los vicios del Pacífico: corrupción, caudillismo, etc. No, la visión de nación consensuada debe ser rigurosa en sus exigencias antropológicas y ecológicas. Nicaragua no será Nicaragua si sigue dando la espalda a su Caribe y al Gran Caribe

Mare Nostrum.

Un oleoducto bajo el mar desde Venezuela, la refinería del desarrollo bolivariano, podrían estar en el Atlántico tomando las estrictas medidas de preservación del paraíso costeño. Porque eso es vida y futuro y si no lo protegemos morirán las especies y con ellas, el bicho raro y destructivo llamado ser humano.

Astilleros para fabricar barcos y una Escuela de Marina de Guerra y Mercante para Centroamérica y el Caribe, bien podría tener su sede en la Monkey Point o en Pearl Lagoon. Esto lo debe implementar como visión y misión estratégica, el Ejército de Nicaragua, integrarlo a su plan de defensa de la nación nicaragüense.

Ojo, general Hallesleven.

Con acciones concretas hay que disputar la rapiña colombiana-hondureña sobre nuestro territorio y el grave control de nuestro territorio por el narco poder internacional. Eso de que los estados nacionales



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:04

PAG - 5 -

están desapareciendo es un cuento para sociólogos ingenuos. Nicaragua deberá existir mientras las condiciones geopolíticas mundiales sean las mismas. Solamente nos podríamos disolver como nación en el Reino de Dios sobre la tierra. No nos engañemos. Ved cómo se fortalece Estados Unidos, como estado-nación en su rol de Policía mundial. Sino que lo diga Pat Robertson, el último sheriff matón de California. Unforgiven.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Anuncian una cumbre por la crisis política. (Pág. 3 A)

+Los mandatarios centroamericanos se reunirán a primera hora el lunes con el presidente Enrique Bolaños.

+ La OEA expresa su preocupación por la situación del orden democrático en Nicaragua.

+Ejército recalca subordinación. (Pág. 3 A)

+Reacciones encontradas a la crisis institucional.

+Diputados están listos. (Pág. 3 A)

+La junta directiva de la Asamblea Nacional posiblemente convoque a sesión plenaria el jueves y viernes de la próxima semana debido a la situación de crisis política institucional que atraviesa el país.

+Crisis institucional en primera fila. (Pág. 4 A)

+Representantes de los principales poderes del Estado convergen en aniversario del Ejército.

+Disputarán de nuevo Telcor e INAA. (Pág. 4 A)

+En un nuevo asalto de la disputa institucional entre los poderes del Estado, los funcionarios de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) intentarán este lunes tomar de nuevo el control de las instalaciones de las empresas estatales de Telecomunicaciones (Telcor) y de distribución de agua potable (INAA), informó el intendente Víctor Guerrero.

+Ortega critica a Bolaños. (Pág. 4 A)

El secretario general del Frente Sandinista, Daniel Ortega, calificó de infantil el reto del presidente Enrique Bolaños, de instarles a demostrar si tienen que ver o no con la resolución de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), que otorgó el Régimen de Convivencia Familiar al ex presidente y reo Arnoldo Alemán.

+Bautista confía en su reintegro. (Pág. 4 A)

El comisionado Francisco Bautista Lara, ex subdirector de la Policía Nacional, dijo este viernes que confía en que "el Estado de Derecho prevalezca" y espera que el Poder Ejecutivo acate la resolución de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) que ordena su reintegro al órgano policial.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:04

PAG - 6 -

El Nuevo Diario

+Discurso desata "polvareda". (Pág. 3 A)

- + "Peligroso hablar de sangre" dice general rerirado.
- + "El mecate puede reventarse en cualquier momento", alerta monseñor Solórzano.
- + Bayardo Arce recuerda que antes quería desaparecer al Ejército y ahora se ampara en esa institución.
- + Rizo lo llama tremendista y otros hasta dicen que el Presidente "chochea".
- +Sandinistas vs. el otoño de su patriarca. (Pág. 5 A)
- +La primavera que vislumbra Julio López.
- + "Desde las tareas más diversas, hasta los individuos que se habían quedado en su casa haciendo negocio, andan ahora metidos, de nuevo reactivados".
- + "Esta fortaleza del sandinismo no se expresa únicamente desde el Frente Sandinista y desde sus estructuras".
- +Liderazgo padece de catatonia política: se acordaron del ALBA, cuando están en el crepúsculo.

Caricatural

La Prensa



El Nuevo Diario

